МЕТОДИКА МОДЕЛИРОВАНИЯ ИЗЛУЧЕНИЯ ПАРАБОЛИЧЕСКОЙ АНТЕННЫ С УЧЕТОМ ВИБРАЦИОННЫХ ВОЗДЕЙСТВИЙ
Актуальность и цели. 
Антенны, закрепленные на борту подвижных средств, подвергаются вибрационным воздействиям. Это приводит к изменению фазового фронта электромагнитной волны, формируемой антенной, и изменению ее диаграммы направленности. Появляется необходимость оценки не только расчетных характеристик проектируемых антенн, но и изменений, возникающих в результате деформаций их излучающих поверхностей. Оценка результатов внешних вибрационных воздействий представляет собой задачу, строгое аналитическое решение которой в силу сложности конструкции антенны в большинстве случаев оказывается невозможным.
Материалы и методы. 
Перспективным направлением в исследовании такого рода процессов в антеннах является использование метода математического моделирования, основанного на дискретном представлении этих антенн, позволяющем описать векторы электромагнитного поля совокупностью компонент, формируемых отдельными элементами дискретизации антенны. Зная геометрические характеристики излучающей поверхности антенны, можно определить центры излучающих элементов и оценить их новое пространственное положение в результате воздействия вибраций.
Результаты. 
Предложенная методика моделирования позволила установить связь между возникающими при вибрационных воздействиях деформациями излучающей поверхности антенны и изменениями ее диаграммы направленности. Адекватность используемой дискретной математической модели подтверждается экспериментальными данными.
Выводы. 
Вибрационные воздействия оказывают существенное влияние на характеристики излучения зеркальной параболической антенны, работающей в составе радиолучевой охранной системы. Их необходимо учитывать при проектировании.
METHOD OF MODELLING PARABOLIC ANTENNA RADIATION SUBJECT TO VIBRATION INFLUENCES
Background. 
The antennas, fixed onboard of vehicles, are exposed to vibrating actions. It leads to changes of the phase front of the electromagnetic wave formed by the antenna and changes of radiation pattern thereof. There is a necessity of estimation of not just settlement characteristics of the projected antennas, but also the changes, resulting from deformations of antennas’ radiating surfaces. Estimation of results of external vibrating actions represents a problem, strict analytical solution of which owing to complexity of the antenna’s design in most cases appears to be impossible.
Matherials and methods. 
A perspective direction in research of such processes in antennas is the method of mathematical modelling based on discrete representation of these antennas, allowing to describe vectors of an electromagnetic field by a set of component, formed by separate elements of digitization of the antenna. Knowing geometrical characteristics of the radiating surface of the antenna it is possible to define the centres of radiating elements and to estimate their new spatial position as a result of vibrations.
Results. 
The offered method of modelling allowed to establish connection between deformations of the radiating surface of the antenna as a result of vibrations and the changes of its radiation pattern. Adequacy of the used discrete mathematical model is proved by the experimental data. 
Conclusions. 
Vibrations essentially influence characteristics of radiation of the mirror parabolic antenna, working as a part of radio beam security system. They must be considered at designing.

